

La traditionnelle formule de bienvenue de la librairie Quai des Brumes et l'association 120 Grande rue se faufile dans une discussion déjà bien installée et animée, les lecteurs sont en forme !

Actualité de l'association

Il est rappelé que l'association accepte toujours très volontiers soutien et encouragement sous la forme d'adhésions pour l'année 2009. Le montant de la cotisation est de 15 €.

La soirée du 4 février 2009, au cours de laquelle Raymond Roumégous et Yves Reynaud ont lu

La bouche pleine de terre de Branimir Scepanovic, a été vivement appréciée par les auditeurs et par les acteurs eux-mêmes.

Le débat sur la littérature – y a-t-il une vraie littérature – est programmé au **24 mars 2009**. Il sera introduit par un universitaire, un éditeur, un libraire et un lecteur. Le débat est ouvert à tous pour des échanges qui s'annoncent animés.

A noter l'intervention le **17 mars 2009** de Yann Bugeaud, dans le cadre de l'Université hors les murs, intitulée "Les bœufs d'Archimède, les vaches de Narayana et les lapins de Fibonacci". Quel programme !

Les lectures du club

□

[Le relais d'Alsace](#) – Georges Simenon – Lgf

[La reine des lectrices](#) – Alan Bennett – Denoël

[La Terre et la Guerre](#) – Jacques Chauviré – Le temps qu'il fait

□

Le débat sur *La reine des lectrices* a ouvert une discussion personnelle et sensible sur la façon dont les uns et les autres sont arrivés à la lecture. Une lectrice a rencontré un livre plus fort que sa dyslexie, qui l'a amenée à lire malgré la difficulté. Un lecteur se souvient avec précision du trajet qu'il faisait en voiture quand il a entendu parler d'un livre à la radio, livre qu'il est allé acheter toutes affaires cessantes et qui a été le point de départ de sa passion de la lecture. Une autre a connu des maisons pleines de livres de colportage. Une autre encore ne se souvient d'aucun commencement et croit avoir toujours lu.

Que dire des regrets, bien sûr, d'avoir commencé trop tard ou de n'avoir pas lu ceci ou cela ...

Et qu'en est-il de la rencontre avec les livres : les choisit-on ou nous choisissent-ils, comme le pense Alberto Manguel (et quelques autres) ? Cette dernière hypothèse très séduisante fait du livre un être animé.

Et quels livres conseille-t-on ? Peut-on d'ailleurs conseiller, ne vaut-il pas mieux dire : proposer ? Une lectrice déclare lire "avec un métronome de retard", faisant son choix d'après les commentaires entendus au club de lecture.

Encore de beaux débats en perspective !

Les prochaines lectures

□

Sont proposés à la lecture :

- Robert et Joséphine – Christiane Veschambre – Cheyne

- Les minutes noires – Martin Solares – Bourgois

- La dispersion – Daniel Bourdon – Fata Morgana

- Si par une nuit d'hiver un voyageur – Italo Calvino – Points
- Le convoi de l'eau – Akira Yoshimura – Actes sud

Sont retenus pour la rencontre du **14 avril 2009 à 19h15** :

- Robert et Joséphine – Christiane Veschambre – Cheyne
- Si par une nuit d'hiver un voyageur – Italo Calvino – Points
- Le convoi de l'eau – Akira Yoshimura – Actes sud

Très belles lectures !

